



David Weytsman

Député

Question orale de Monsieur David Weytsman à Madame Barbara Trachte, Ministre-présidente en charge de la Promotion de la santé et à M. Alain Maron, ministre en charge de la Santé

Concernant la santé mentale des Bruxellois

=====

Madame la Ministre, Monsieur le Ministre,

Depuis près de trois ans, les experts, les parents, les acteurs de terrain, les politiques et de nombreux Bruxellois évoquent les problèmes grandissant de « santé mentale ».

La crise de la Covid suivi de la crise financière plongent de nombreux Bruxellois et Bruxelloises dans l'angoisse.

Dans votre Plan Social Santé Intégré, présenté en octobre 2022, il est fait mention d'un chiffre particulièrement interpellant et que je souhaiterais rappeler : 39% de la population de la Région présente des difficultés psychologiques (50% pour les personnes diplômées du primaire ou sans diplôme).

Madame la Ministre, Monsieur le Ministre,

1/ Avez-vous examiné les répercussions en matière de santé mentale des mesures prises par les autorités publiques bruxelloises, notamment dans le cadre de la gestion de la crise de la Covid-19 ?

2/ Avez-vous examiné les répercussions en matière de santé mentale des mesures prises par les autorités publiques bruxelloises, notamment dans le cadre de la gestion de la crise énergétique ?

3/ Avez-vous élaboré, en matière de communication, des campagnes de sensibilisation afin de dédramatiser et de déstigmatiser les problèmes de santé mentale ? Dans l'affirmative, combien de campagnes ont été lancées ? Quel public a été ciblé ? Combien de personnes ont été touchées ? Quel suivi a été fait de ces

campagnes ? Quel bilan tirez-vous de ces campagnes ? A-t-il été décidé de faire ce type de campagne en 2023 ?

4/ Avez-vous élaboré des campagnes de communication, visant à sensibiliser sur les comportements préventifs ? Dans l'affirmative, combien de campagnes ont été lancées ? Quel public a été ciblé ? Combien de personnes ont été touchées ? Quel suivi a été fait de ces campagnes ? Quel bilan tirez-vous de ces campagnes ? A-t-il été décidé de faire ce type de campagne en 2023 ?

5/ Quelles actions ont été prises afin de renforcer la première ligne, en particulier en soutenant davantage les médecins généralistes confrontés, souvent seuls, à des problématiques lourdes en santé mentale ?

6/ Pour les publics fragilisés (jeunes, personnes isolées, personnes âgées), quelles sont les mesures concrètes qui ont été entreprises pour augmenter l'offre de soutien psychologique ?

Je vous remercie.

David Weytsman

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'David Weytsman', written over a horizontal line.